

**Interner Entwurf Beschlussvorschlag zur Vorbereitung
an die Geschäftsstelle kulturbeirat@wiesbaden.de**

20. JUNI 2023

Beschlussvorschlag *Kulturelle Innenstadtbelebung: anlässlich der Schließung Galeria Kaufhof*

zu Tagesordnungspunkt 6.2

der Sitzung des Kulturbeirats am 20.06.2023

von Dirk Fellinghauer, Titus Grab, Sabine Phillipp, Alexander Pfeiffer

zur Beratung im Kulturbeirat

Begründung

Die Landeshauptstadt Wiesbaden nimmt sich mit Programmen wie dem Masterplan Innenstadt aktiv der Gestaltung und (Wieder-)Belebung ihrer Innenstadt an. Kultur soll dabei eine Rolle spielen.

Die nun erfolgte Schließung des Galeria Kaufhof als zentrale Immobilie in Wiesbaden Mitte bietet erneut Anlass, die Prozesse um die gewünschte Innenstadtbelebung gemeinsam mit vielfältigen (städtischen) Akteuren akut in den Blick zu nehmen.

Der Kulturbeirat sieht die Immobilie des alten Warenhauses als Teil eines Ensembles in einer Achse aus bestehenden und entstehenden Orten wie Mauritius Mediathek, Walhalla und Altes Gericht, die bereits das Potenzial mitbringen, mit breiten, teils niedrigschwelligen und partizipativen Angeboten Menschen zum Verweilen in die Innenstadt zu ziehen, um in Wiesbaden wieder ein nachhaltig belebtes und lebhaftes Zentrum zu schaffen.

Analog zu den angestoßenen Prozessen zur Innenstadtbelebung behält der Kulturbeirat langfristig auch die Entwicklung des Stadtmuseum sam im Blick und rät dazu, dieses als Baustein in den Planungen zur Innenstadtentwicklung mittel- und langfristig mitzudenken.

Der Kulturbeirat sieht diese einmalige Situation und Konstellation - den drohenden Leerstand einer großen und traditionsreichen Immobilie an zentraler Stelle und die Suche nach einer sinnvollen Anschlussverwendung einerseits sowie den Wunsch nach einer überfälligen Beendigung des Stadtmuseums-Provisoriums und Suche nach einem adäquaten Standort für das Museum andererseits - als Anregung für den öffentlichen Diskurs zur Innenstadtbelebung.

Mit Beschluss des Ausschusses für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften vom März 2022 wurde sich dafür ausgesprochen, Kultur über eine angemessene Vertretung der Kulturträger und die Beratung mit Vertreterinnen und Vertretern der Kulturschaffenden in Planungsprozesse zur Belebung der Wiesbadener Innenstadt miteinzubeziehen. Mit folgendem Beschlussvorschlag möchte der Kulturbeirat an diesen Vorstoß anknüpfen.

Der Kulturbeirat empfiehlt dem Ausschuss für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften, folgenden Beschluss zu fassen:

Der Magistrat wird gebeten,

- 1. Vorrangig mit der Eigentümervertretung des Kaufhofs mit gebotener Eile ins Gespräch zu gehen und sich um Sicherung der Kaufhof-Immobilie für den übergreifenden Zweck „Belebung der Innenstadt“ zu bemühen.*
- 2. Zum Stand der Kontaktaufnahme mit der Eigentümervertretung in einer der nächsten Kulturbeiratssitzungen zu berichten.*
- 3. Bei der Planung und Gründung von Arbeitszusammenhängen, Projektgruppen etc. zum Thema Innenstadtbelebung den Kulturbeirat frühzeitig einzubinden, um die gewünschte Beteiligung von Kulturschaffenden an der Innenstadtplanung sicherzustellen.*
- 4. Zum Thema Belebung der Innenstadt als ämter- und dezernatsübergreifendem Komplex zu berichten und in einem Organigramm, bzw. einer Übersicht alle involvierten Arbeitseinheiten darzulegen.*